

## PASTORALE SCOLAIRE

# Vivre le Carême à l'école

Des idées, elle n'en manque pas, mais motiver les troupes reste une tâche complexe qui lui tient toutefois à cœur. Rencontre avec Colette Dethier, référente diocésaine en pastorale scolaire du secondaire.

Enseignante de religion pendant quarante ans, Colette Dethier compare la pastorale scolaire à une "cuillère en bois qui permet de mélanger tous les ingrédients de l'école chrétienne". Faire grandir le jeune à la lumière de l'Évangile, telle pourrait être aussi la définition de cette pastorale. Mais comment convaincre les enseignants, toutes disciplines confondues, de s'y investir? "Nous ne leur demandons pas de faire plus, mais de faire le lien entre les activités qu'ils mettent déjà sur pied et le message évangélique." Ce procédé peut grandement contribuer à soulager les équipes de bénévoles. Selon Colette Dethier, plus de la moitié des écoles parviennent à maintenir une forme de pastorale scolaire, et si plus d'heures pouvaient être officiellement dédiées à cette mission, cela changerait probablement la donne.

### Encourager l'émulation

Afin d'aider les équipes d'animation pastorale, la Maison diocésaine a mis à leur disposition des padlets, accessibles gratuitement en ligne; les enseignants peuvent y puiser l'inspiration et trouver (et même partager) de nombreuses pistes de réflexion et d'action. Mais Colette reste à l'écoute des demandes particulières. "Je suis toujours heureuse de recevoir un appel téléphonique pour me demander les coordonnées d'un témoin ou un texte". Chaque année, avec son équipe de la "pastorale au carré" composée d'enseignants toujours actifs et la commission pastorale scolaire composée de directeurs, elle organise un séminaire et des journées 'Sens'. Colette compte beaucoup sur l'effet d'émulation entre animateurs de pastorale et aimerait pouvoir communiquer plus sur les projets portés par différents établissements notamment pendant cette période de Carême.

Sur base des affiches élaborées par le comité interdiocésain de la pastorale scolaire (CIPS), le Collège de Herve a travaillé la théma-



Certaines écoles distribuent un bol de riz aux élèves pendant le Carême pour les sensibiliser à l'insécurité alimentaire dans le Tiers-Monde.

tique des "pas'sages" et organisé une marche/course parrainée. A l'Institut Don Bosco de Liège, les enseignants ont imaginé un carnet avec feuillets détachables que chaque élève peut distribuer à ses camarades pour leur redonner confiance. D'autres écoles distribuent encore le traditionnel bol de riz pour sensibiliser les jeunes à la situation des populations dans le Tiers-Monde dont c'est l'alimentation quotidienne. Même si, pour Colette Dethier, la privation n'est peut-être plus le seul et unique moyen de mobiliser les élèves. "J'aime beaucoup la proposition du pape François de mettre de la joie partout autour de soi pendant la période du Carême".

✉ Sophie DELHALLE

Toutes les ressources en ligne sur [www.pastoralescolaireliege.be](http://www.pastoralescolaireliege.be)

## EXPOSITION MONET À L'ÉGLISE SAINT-PHOLIEN

# Nouvel écrin immersif

Depuis le 13 mars, suite à un accord conclu avec la fabrique d'église et le chanoine Jean-Pierre Pire, curé de Saint-Pholien, l'église entame donc une nouvelle étape de sa vie. L'édifice s'est révélé être l'endroit idéal pour mettre en valeur des expositions sons et lumières en immersion totale, grâce à sa

hauteur et ses dimensions imposantes. Le lieu a été entièrement repensé pour répondre à son nouveau rôle, dans le plus grand respect du patrimoine qu'il représente. Un projet inauguré avec l'exposition *Claude Monet: The Immersive Experience*. Une première en Wallonie. Et ce ne sera pas la seule!

"Il y a quelques mois nous avons été contactés par la firme bruxelloise *Exhibition Hub*, avec qui nous avons donc signé un contrat d'une durée de 5 ans", explique le chanoine Jean-Pierre Pire. Ainsi, tous les 6 à 9 mois, une nouvelle expérience immersive sera proposée aux Liégeois, tout en espérant bien évidemment attirer les publics néerlandais et allemand.

Les festivités de la paroisse et la messe des Marcatchous en juin sont maintenues et se dérouleront dans le chœur de l'église qui reste accessible et affecté au culte. Le doyen signale encore que le chemin de croix a été mis sous protection, un nouveau chauffage a été installé aux frais de l'exploitant et des travaux seront bientôt effectués au niveau de la toiture.

✉ Sophie DELHALLE

Billetterie: <https://monetexpo.com/liege/fr/>



Claude Monet: The Immersive Experience

## Quoi de neuf?

### SAINT-BARTHELEMY Musique à la Batte

Chaque premier dimanche du mois de mars à octobre venez assister à un concert d'orgue. Les concerts d'orgue sont à 12h30 et les concerts de carillon à 15h à la Collégiale Saint-Barthélemy. L'entrée est libre et il est possible de faire des visites guidées.

Plus d'informations et le programme complet: [www.st-barthelemy.be](http://www.st-barthelemy.be)

### BANNEUX Conférence

Le comité liégeois de Pro Petri Sede organise à la Chapelle du Message de Banneux le dimanche 14 avril à 17h30 une conférence intitulée: "Regards croisés sur Beauraing et Banneux". Cette conférence sera donnée "en duo" par les recteurs des deux sanctuaires, l'Abbé Leo Palm et l'Abbé Joël Rochette, à l'occasion du 75<sup>e</sup> anniversaire des apparitions mariales dans les deux sites.

Inscription souhaitée auprès de Fabian Delarbre: 0477 62 82 50 ou [pps.liege@gmail.com](mailto:pps.liege@gmail.com)

### PETIT-RECHAIN Concert collectif MEJ

La paroisse de Petit-Rechain a le plaisir de vous convier à son concert annuel dans l'église Saint Martin, le 20 avril. Le jeune Collectif MEJ franco-belge interprétera les plus grands succès et quelques nouveaux chants provenant du répertoire musical du Mouvement Eucharistique des Jeunes. Le tout sera sonorisé et mis en lumière par une équipe de techniciens professionnels afin d'habiller l'église de 1001 couleurs!

Plus d'informations: +32 486 57 31 55 - [info@mejliege.be](mailto:info@mejliege.be)

### LOURDES Pèlerinage liégeois

Nos vies hyper connectées, nos agendas surchargés ne nous incitent-ils pas à nous ressourcer? Ressentez-vous le besoin de vivre quelques jours dans une bulle, à faire des rencontres enrichissantes et à vous mettre au service des personnes malades ou handicapées? Le pèlerinage Liège à Lourdes vous offrira ce temps de ressourcement du 16 au 22 août auprès de la Vierge avec Mgr Jean-Pierre Delville.

Infos et renseignements: [www.liegealourdes.be](http://www.liegealourdes.be) et contact: [info@pele-liege.be](mailto:info@pele-liege.be)